

Saar-Zeitung.

Anzeigen werden die Spaltenzeit oder deren Raum mit 30 Pfg. ...

Bezugspreis für Halle vierteljährlich 2,50 M., bei ...

Nr. 488.

Halle a. d. Saale, Donnerstag, den 17. Oktober 1901.

1901.

Ursachen und Wirkungen.

In den Betrachtungen, die in diesen Tagen an das heute vollendete erste Jahr Millow'scher Kanzlerschaft geknüpft worden sind, konnte man verschiedentlich auch auf die dumpfe ...

Krankheit des öffentlichen Lebens nicht geboten wird, eher wird es auch nicht anders, eher weicht die Luft und Verdrücktheit nicht vom Volke, eher leibt sich die Resignation nicht, die auf ihm lagert, um wieder einer begeisterten Eingabe an die Sache des Volkes, des Vaterlandes Platz zu machen.

Deutsches Reich.

Hof- und Personalnachrichten.

* Am 24. d. M. wird bei dem bisherigen chinesischen Gesandten an den Kaiserhof, dessen Nachfolger bekanntlich bereits in Berlin anwesend ist, ein anderes Mitglied des Diplomatischen Corps, nämlich der Diplomatiker Dr. ...

Die „Reicherei“ vor dem Auslande.

Nach agrarischer Auffassung soll es bekanntlich unpatristisch und ein bedauerliches Zeichen mangelnden vaterländischen Empfindens sein, auf gewisse Schwächen der deutschen Volkston bei Zollfragen mit anderen Staaten hinzuweisen; auch Agent des Auslandes wird jeder verziehen, der es wagt, wenn auch unter Vorbehaltung noch so guter Gründe, die Chancen als ungünstig hinzustellen, vor Zollfragen zu warnen.

Der charakteristische Zug des deutschen Gemeinbewußtseins, Wohlfühlens, Ordnung und mittellose Baare zu exportieren, hat in Rücksicht auf Zollfrage etwas besonderes Vorkommen; denn internationaler Verkehr wird nicht ohne ...

Das das Ausland ebenso wie wir orientiert genug ist, um die Position des Gegners in großen und ganzen richtig zu durchschauen, ist so selbstverständlich, daß es keiner besonderen Versicherung bedarf. Was sollen deshalb die beständigen Ermahnungen, dieket zu verfahren, eine Vertrauensliste zu beantragen, von der ...

Ueber die Decentralisation der Großstädte.

werden im „Annuaire Com.“ Betrachtungen angestellt, die im Hinblick auf die wechselnde Rolle der Bevölkerungszunahme der Städte nicht ohne Interesse sind. Es zeigt in den diesbezüglichen ...

bleten, wozu alle Kräfte, die für wirtschaftliche Lage zu verbessern trachten. Das hat denn wiederum das stetige Anwachsen der Städte zur Folge. Gleichwohl wird ein solcher Zustand ...

Die Decentralisation der Großstädte ist ein Problem, das in den letzten Jahren wieder in den Vordergrund der öffentlichen Meinung getreten ist. Die Frage ist, ob und unter welchen Umständen eine solche Decentralisation möglich ist, und welche Maßnahmen dazu zu ergreifen sind.

Politische.

* Die „Königsb. Post.“ will erfahren haben, daß der Kultusminister ohne Erfolg für ...

* Der Wunsch von der beabsichtigten Wiedereinbringung der Kanalvorlage, die mehr und mehr den Charakter eines ...

Was die jetzige politische Lage anbelangt, so kann man nicht sagen, daß sie sich in einem günstigen Wenden für die Durchbringung der Kanalvorlage ...

So lange die Regierung genötigt ist, für die Wegführung der Kanalvorlage auf die Konferenztagen zu rechnen, wird allerdings ...

Wie ihnen ist die Begeisterung, die allein nur die Mutter großer Taten sein kann, verschwinden aus unserer politischen Leben, eine Katastrophe, die nur allzu bedauerlich ist und sich künftig leicht einmal bitter rächen kann. Wer sollte sich auch begreifen für etwas, von dem er nicht weiß und bei der ...

So sehr dies auch zu beklagen ist, wäre es doch verfehlt, wenn wir auch ungerecht, wollte man der Regierung, wie es in den einleitend erwähnten Betrachtungen geschehen ist, allein die Schuld an diesem dumpfen Zustand, der auf unserer politischen Leben lastet, aufbürden. Auch die Parteien selbst sind schuld daran, die Parteien als die eigentlichen Verächter des politischen Lebens.

